

# EL FERROCARRIL DE BURGOS ACORTARA EL TRAYECTO MADRID-IRUN EN DOSCIENTOS CINCUENTA KILOMETROS

Concluyen las obras de La Montaña, nuevo pueblo construido por el Instituto Nacional de Colonización en Córdoba

## FRAGA IRIBARNE PRESIDE LOS JUEGOS FLORALES DE VILLALBA DE LUGO, SU VILLA NATAL

Burgos 30. "No se puede hablar de una auténtica terminación del ferrocarril Madrid-Burgos hasta que, además del "planchado" de la vía, no estén montados los elementos y servicios necesarios del ferrocarril, lo que se espera para el año próximo", declaró anoche en Burgos, después de realizar el primer viaje de inspección por la nueva línea, el director general de Transportes Terrestres, don Santiago Cruyilles. Después se refirió a que se acortará el trayecto Madrid-Irún en doscientos cincuenta kilómetros y no en cien, como se ha dicho. También dijo que la nueva línea, además de acercar la capital de España a Europa, tendrá una gran importancia para el desenvolvimiento industrial de Burgos y el desarrollo de Duero, así como para un pleno aprovechamiento turístico-veraniego de la zona de Somosierra.

Las características técnicas del nuevo ferrocarril son excelentes, ya que no tiene ningún paso a nivel. Hay cuarenta túneles, siendo el más largo el de Somosierra, con 3.895 metros de largo, y doce viaductos. La línea tiene 276 kilómetros, de los cuales 101 corresponden a la provincia de Madrid, 63 a la de Segovia y 112 a la de Burgos. Las obras comenzaron en 1926, durante mucho tiempo estuvieron paradas y el empuje decisivo se dio a lo largo del último año, en que se adjudicaron subastas por más de 1.600 millones de pesetas.—Cifra.

## Empieza la vendimia en la zona de Montilla

Montilla (Córdoba) 30. Se han iniciado las faenas de la vendimia en la zona de Montilla-Moriles, que es cronológicamente la primera que tiene lugar en España.

Las faenas de recogida se han iniciado en las comarcas de Monte Mayor y Montilla, que por su situación adelantan la madurez del fruto, estimándose que el resto de la zona, la parte sur, donde se centraliza Moriles, tarde de diez a quince días para su comienzo.

Se considera una cosecha en cuanto a cantidad sólo regular, ya que muchos pagos fueron afectados por las heladas de primavera y los fuertes calores del pasado julio, motivo por el cual hay alegría en la compraventa del fruto, llevándose muchas transacciones, pero sin fijar precio, aunque hay la creencia que se pagará sobre el veinticuatro por ciento del año anterior.

En relación con calidad se espera que los mostos alcancen los catorce o quince grados Baume, característicos de la zona Montilla-Moriles.—Cifra.

## NUEVO PUEBLO EN LA PROVINCIA DE CORDOBA

Puente Genil (Córdoba) 30. Se han terminado las obras del nuevo pueblo llamado La Montaña, que abarca una extensión de 130.000 metros cuadrados, situado en la carretera de Santaella a Puente Genil, a cinco kilómetros del río Genil. El nuevo pueblo ha sido construido por el Instituto Nacional de Colonización, con un presupuesto de 53 millones de pesetas.

A 102 colonos que habitarán La Mon-

tiela se les ha entregado para su explotación mil hectáreas de terreno, convertidas en regadío por el Ministerio de Agricultura.

En La Montaña se han construido 42 viviendas de dos plantas y 60 de una, así como cinco viviendas para obreros. También se han edificado 102 dependencias agrícolas que sirven para graneros, cuadras, etc.

Otros edificios construidos han sido una iglesia, el Ayuntamiento, con viviendas para funcionarios, y una extensa zona de edificios comerciales. Completan la construcción del nuevo poblado una central telefónica, Juzgado de paz, dispensario médico y oficinas de Correos, así como dos escuelas, la Casa Sindical, un Hogar del Productor y una biblioteca.—Cifra.

## Construcción de un polígono residencial en Lugo

Lugo 30. Han dado comienzo las obras de construcción del polígono residencial de "La Tolda", enclavado en la ladera del monte que domina el valle del río Miño. Este polígono, debido a la iniciativa privada, cons-

## FRANCO LLEGA A AVILES A BORDO DEL «AZOR»

Avilés 30. Poco después de las nueve de la noche hizo su entrada en el canal de acceso a la ría avilesina el yate "Azor", a bordo del cual viaja Su Excelencia el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, acompañado de su esposa y del ministro de Marina, almirante Nieto Antúnez. El "Azor" quedó atracado en el muelle de San Juan de Nieva.—Cifra.

tará de 337 viviendas, en su mayoría unifamiliares, que dispondrán de garaje propio y lugar para aparcamiento especial. La superficie edificable es de 50.000 metros cuadrados, y la destinada a calles y aparcamientos, 60.000 metros cuadrados. Algunas de estas edificaciones comenzarán a construirse el próximo mes de septiembre.—Cifra.

## FRAGA IRIBARNE, EN SU VILLA NATAL

Lugo 30. (De nuestro corresponsal, por teléfono.) En Villalba de Lugo, patria chica del ministro de Información y Turismo, se han iniciado hoy las fiestas patronales de San Ramón y Santa María. El señor Fraga Iribarne asistió, a las cinco de la tarde, a una misa rezada en honor del Santo Patrón de la Tierra Llana, haciendo la ofrenda al Santo, en nombre de todos los Ayuntamientos, don Pedro Fernández Carreira, alcalde de Abadín.

Terminada la misa se descubrió una placa que da el nombre de avenida de la Tierra Llana a una vía urbana de la villa. A las siete, en la Casa Consistorial, se formó una comitiva que, integrada por los doce alcaldes de la Tierra Llana, la reina de las fiestas patronales, señorita Rosa Beatriz Pardo González; damas de honor, Comisión de fiestas, autoridades y representaciones, se dirigió al Instituto de Enseñanza Media, en donde se iban a celebrar los IV Juegos Florales de Villalba, que son los únicos que actualmente tienen lugar en la provincia de Lugo.

Se iniciaron éstos con la entrega a la reina de la medalla conmemorativa. Seguidamente se dio lectura al fallo del Jurado, que era el siguiente: premio de cinco mil pesetas, concedido por la Diputación Provincial de Lugo, sobre el tema "Apuntes históricos del Ayuntamiento de Abadín", para don Manuel Rodríguez Peña; el premio de cinco mil pesetas, diploma y flor natural para la mejor poesía que exaltase los valores de la Tierra Llana fue concedido al trabajo titulado "Libro da Chaira", del que es autor el poeta lucense don Arcadio López Casanovas. El premio de cinco mil pesetas, concedido por los Ayuntamientos de la Tierra Llana al mejor trabajo periodístico sobre "La artesanía de la Tierra Llana" fue otorgado a Jaime Rabade Prieto. El poeta Arcadio López leyó el trabajo premiado y cerró el acto el mantenedor del certamen, el insigne escritor gallego y director del "Faro de Vigo", don Alvaro Cunqueiro. Presidió el acto el señor Fraga Iribarne, al que acompañaban, entre otras autoridades, el obispo de la diócesis de Mondoñedo-Ferrol del Caudillo, doctor Argaya-Goicoechea; gobernador civil de Lugo y delegado provincial de Información y Turismo.—RIBERA CELA.

## El ministro de Justicia, en los Picos de Europa

Santander 30. El ministro de Justicia, don Antonio María de Oriol y Urquijo, acompañado de su esposa, autoridades provinciales y presidente y fiscal de la Audiencia, ha acudido hoy al monasterio de Santo Toribio, en Potes, para ganar el jubileo del Año Santo lebaniego. Después de la misa,

delicioso ambiente climatizado

en

CAFETERIAS California

MADRID - SAN SEBASTIAN